



# LA FALANGE

Organo de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

AÑO III Núm. 225

CÁCERES, 19 DE DICIEMBRE DE 1938.—III AÑO TRIUNFAL

## GRATITUD

Nuestro Jefe Provincial y Consejero Nacional, camarada Luna, hace presente, por este medio, ante la imposibilidad de contestar personalmente a todos, su gratitud más sentida, a cuantos, con ocasión de su reciente desgracia familiar, le enviaron testimonios de pésame.

### AYER NOS DECIA...

#### Iremos al campo

Id al campo, sí. Veréis más y mejor cuando hayáis estado en él. Estáis hechos a vivir en la ciudad, en la que siempre hay humo y nieblas que empujan los cristales de los cafés, tras las que os pasáis la vida. El hombre en la ciudad casi no ve. Está siempre escondido detrás de su cargo, detrás de su traje. En la ciudad se ve al comerciante al electricista, al abogado, etc. En el campo se ve siempre al hombre. Quizá porque no hay humo, el aire es limpio y el hombre está casi desnudo. Está el hombre, sí, descubierto el pecho, la cara alta al sol, o sobre el surco.

Los que vamos de la ciudad siempre nos sentimos un poco inferiores ante ellos, que casi no nos encuentran entre la ropa. Y si habamos, igual: nos perdemos en la palabra que fluye fácil pero casi vacía. Sus palabras son escasas rudas, pero dicen mucho. Son las palabras no aprendidas en el libro, en el periódico, en el cine. Tienen el verbo exacto de la raza. Sabedlo, señoritos de café, los que os reís de ellos cuando los véis andar por la ciudad con pasos torpes. Ellos y no vosotros son la esperanza de la Falange. Por eso estamos dispuestos a ir a buscarlos, a decirles que pueden y tienen la obligación de hacer la España que queremos.

Borraremos ese gesto sombrío que marcara un tachón de desconfianza en su entrecejo. Les descubri-



mos su destino de forjadores del Imperio español, y les daremos el puesto que les corresponde en el futuro Estado nacionalsindicalista. También les demostraremos que la Falange sabe lo que tiene que hacer con estas manadas de maniques que no han trabajado nunca, viviendo siempre del esfuerzo de los demás, y que cuando todos los que sentíamos el cariño macho de España, hemos agarrado el fusil para luchar contra sus enemigos, se han quedado paseando la vergüenza de sus trajes impecables y sus melenas onduladas. Falange les negará el derecho de llamar se hombres y españoles, que hasta ahora han venido usurpando.

A vosotros os buscaremos en el campo, donde el aire es limpio y el hombre está casi desnudo, con la seguridad de que soltaréis un momento el azadón que remueve la tierra o la hoz que va tumbando las mieses maduras, para gritar con nosotros:

¡ARRIBA ESPAÑA!

(De la Antología de escritos de José Antonio).

### El Subsidio Pro-Combatiente y las Cámaras de Comercio

Burgos.—La Jefatura de Beneficencia y Obras, se complace en dar publicidad a los siguientes datos, que reflejan la marcha del Servicio, relativo al Subsidio Pro-Combatiente, encomendado a las Cámaras Oficiales de Comercio, y organizado por el Consejo Superior de las mismas, con arreglo a las instrucciones que esta Jefatura ha dado para exacto cumplimiento de las disposiciones dictadas por el excelentísimo señor Ministro del Interior.

Hecho el primer reparti-

### EN LA ITALIA IMPERIAL Pilar Primo de Rivera habla de España, de la Falange, de José Antonio

Ya las crónicas no hablan de la estancia de Pilar en Roma, de su itinerario anecdótico, de la recepción de los camaradas fascistas, de la visita al Duce, de la contemplación de las viejas ciudades italianas, de la admiración de Pilar por la gran obra fascista, de la identidad existente, por amor y comprensión, entre los dos países latinos de la comunidad ideológica entre Italia y España. Ya las crónicas, con motivo del viaje de Pilar a Italia, gozan plenamente del elogio al pueblo heroico, enal-

quía, su desvelada laboriosidad en España, en los frentes y en la retaguardia, agrupando a las mujeres todas hasta la consecución de un tan alto fin como es el de infundirles el espíritu falangista y darles noimas para el bien hacer en este tiempo de guerra; Pilar Primo de Rivera representa a la mujer de España, y su dulzura, su agri dulce nostalgia, en Italia ha suscitado la más fervorosa adhesión—reiterada en cien mil ocasiones—hacia la España guerrera y hacia la España que surge, milagrosamente, prendida en su fe.

Un periodista—Marco Frazelli—ha entrevistado a Pilar; ha hablado con nuestra camarada sobre José Antonio, el encarcelamiento, la persecución: sobre la última vez que le viera en la Cárcel Modelo; de las formas que se tuvo que valer Pilar para evitar persecuciones y venganzas del conglomerado republicano-marxista: del afecto del Duce por don Miguel Primo de Rivera, de Fascio y Falange, y, por último, de la muerte en la prisión de Alicante de José Antonio.

Marco Frazelli ha recogido minuciosamente las respuestas de Pilar, todo un «trailer» dramático que habrá roto el augusto silencio romano. Empieza Pilar por relatar su primera entrevista con el Duce, 1933. Mussolini habla de aquel gran patricio don Miguel Primo de Rivera. Y habló, ¡cómo no!, de la España de orden, ordenada por don Miguel. Y aún—dice Pilar—el Duce no conocía a José Antonio. José Antonio andaba por aquella fecha, fundacional de la Falange, soliviantando a las juventudes contra el orden viejo de la República. Era por aquel entonces que la Falange consideraba a España como una presencia alta, arriba; el genio creador de José Antonio, creador y magnífico, ya insinuaba un estilo para la fe y norma españolas. En Roma, Pilar Primo de Rivera y Benito Mussolini hablaban de España y de don Miguel. Era por el año de 1933. En Madrid y en Roma se hablaba de España y de su destino.

Hasta aquí la conversación—entre Pilar y el periodista Marco Frazelli—sobre hechos interesantes, indiscutiblemente, pero retrospectivos, desarticulados. Ahora hablan de José Antonio. La última vez que Pilar vió a José Antonio. «Hay ahora—dice el periodista italiano—un gran dolor y un grandísimo orgullo en la voz de Pilar.» Reproducimos íntegramente:

—Lo detuvieron en Madrid, en junio de 1936, y lo encarcelaron juntamente con nuestro hermano Miguel y la esposa de éste en aquella Cárcel Modelo que

un mes más tarde había de ser teatro de tan horrenda tragedia. En los primeros días podíamos verle libremente; pero más tarde, cuando apenas habíamos comenzado la Revolución, me vi obligada a desfigurarme, para no ser, a mi vez arrestada. Se organizaba la caza, se vigilaba de día y de noche nuestra casa, golpeaban con las culatas de sus fusiles las paredes, para descubrir un eventual escondite. No pudiendo hallarme a mi ni a mi hermana, detuvieron a mi tía y la encarcelaron en la Cárcel Modelo. Pero continué viendo a José Antonio y a Miguel; lo que fué posible porque me dieron permiso para entrar en la prisión bajo falso nombre.

Después me relata Pilar todo el horror del Madrid rojo, de las detenciones en masa, de las ejecuciones utilizando el automóvil o ante la puerta de la propia casa. Y el pavoroso recuerdo de las carnicerías que se realizaron en el cuartel de la Montaña, de las cuales no salió vivo ni un sólo oficial, ni una sola de las personas que se habían encerrado en aquél, para resistir a la horda marxista.

Pilar huyó de Madrid en el mes de Septiembre. Llegó a Alicante, y se embarcó después para Sevilla. Cuando estuvo en la España nacional pidió a Franco poder trabajar por la Falange y recibió el encargo de organizar las formaciones femeninas que, además, son un formidable medio para la asistencia al pueblo y a los combatientes.

Pilar habla con Frazelli sobre la circunstancia del asesinato en Alicante de José Antonio, su entereza en la defensa de sus hermanos, de su genial exposición de la doctrina de la Falange, cuando captó las voluntades de todos quienes le escuchaban, y de una particularidad, tal vez desconocida para nuestros lectores, ocurrida en Alicante al margen del proceso: la del redactor jefe de un diario alicantino, que publicó un artículo pleno de elogios para el fundador de la Falange. Artículo que le costó la muerte a su autor en una de las innumerables checas rojas.

Y Pilar pone punto final a esta interesante conversación con unas breves impresiones de Roma. De la Roma imperial, fascista, clásica, admirable en la disciplina y camaradería.

Por la Patria, el Pan y la Justicia  
¡Arriba España!

## SIN NOVEDAD Parte Oficial de Guerra

del CUARTEL GENERAL del Generalísimo, correspondiente al día de hoy.

Sin novedades dignas de mención.

#### Actividad de la Aviación

Nuestros aviones, bombardearon en el día de ayer, los objetivos militares de la estación de Tortosa y algunos otros importantes.

Salamanca, 18 de Diciembre de 1938.—III Año Triunfal.—De orden de S. E. el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

miento preceptivo para el período Septiembre-Diciembre del año corriente, del importe de subsidios causados por los moviltzados, que son empleados u obreros de las Empresas que pagan contribución superior a 2.000 pesetas anuales.

Dichas Empresas vinieron obligadas a satisfacer por el cuatrimestre citado el 12 por 100 de sus respectivas cuotas para el Tesoro, haciéndose a las Cámaras para recaudación un cargo de 5.471.664'56 pesetas, que por virtud de las debidas rectificaciones, se elevó a 6.241.575'29. Dado este resultado tan satisfactorio, se han podido pagar los subsidios de Septiembre, Octubre y Noviembre, se pagará el de Diciembre y el Consejo contará con disponibilidades para reducir un 3 por 100 la derrama que se ordenó hacer por el importe total de subsidios de Mayo a Septiembre, cuya devolución a la Caja General procede, con sujeción a lo dispuesto en el Orden de 11 de Agosto, del Ministerio del Interior. A cuenta de la mencionada devolución, el Consejo Superior entregó a esta Jefatura 2.000.000 de pesetas.

No pierdas la ocasión de llevarte «el GORDO», jugando a la Lotería de Navidad.

¡Arriba España!

tecen las virtudes españolas y sitúan a España, más aún, en un primer término para la avidez de propios y extraños. Porque España es un renovado motivo de ansiedad y angustia irreprimibles para aquellos que de la común idea—Falange y Fascio—vean lograda una suprema razón de vida de ser, de existir, de permanencia eterna, clásica, imperial. Mas cuando España e Italia—consanguinidad latina—caminan hacia el Imperio, hacia la supervivencia espiritual, cultural, universal, de ambos pueblos, sobre la negación y utopía del marxismo. Y la afirmación falangista, mantenida en pie de guerra por España, y la afirmación fascista, mantenida por la enérgica contextura moral del Duce, sitúan mutuamente a España e Italia en primer término. El viaje de Pilar y demás camaradas de la Delegación española, como antes el de los maestros, evidencia la finísima estimación de Italia por las cosas de España; de la misma forma cuando aquí, en nuestro país, se presenta la oportunidad, España goza en el nombre de Italia, que es así como dos pueblos grandes, por designios históricos y providenciales, entienden el mutuo aprecio.

Pilar—gran espíritu español y nacionalsindicalista—ha llevado a la Roma imperial y fascista, en su melancólica sonrisa, la gracia cristiana de la mujer española. Camisa azul, yugo y flechas, su alta jerar-

La Navidad se acerca, y con la Navidad el sorteo de la Lotería Nacional, con «el GORDO» de Navidad.

#### LA CABALGATA DE REYES

### La realizará este año la Organización Juvenil de la Falange

Ya hablamos en otro lugar de este número de las actividades de nuestros flechas, en relación con las próximas fiestas de Navidad.

Hoy, siquiera sea brevemente, podemos adelantar, que nuestros juveniles, por disposición de sus Jerarquías nacionales, realizarán este año en Cáceres la cabalgata de los Reyes Magos, que repartirá juguetes a los niños pobres de la localidad.

Como ya se hizo el año anterior, se instalarán buzones, para que nuestros niños depositen sus cartas dirigidas a los Reyes Magos, haciéndoles sus peticiones de juguetes.

En días sucesivos, y por la prensa local, se irán dando los oportunos detalles de estas fiestas, que llenarán de alegría a los niños de Cáceres.

Nuestros flechas y cadetes se disponen a darle la mayor brillantez; en ello ponen lo mejor de sus fervores y entusiasmos.

¡Los hijos: el triunfo de mañana...

El Subsidio Familiar: el triunfo de hoy!

# "LA FALANGE" en los PUEBLOS

## CONTRASTES

Hoy he estado en la ciudad. He vivido unas horas su vida agitada, tan distinta de la de estos pueblos pequeños. He visto sus habitantes, vestidos con decencia—elegantes, decía un paisano que me acompañaba—y ni aun con su traje dominguero, que se puso para ir a la ciudad, podía compararse con ellos; he tomado café en un establecimiento, hemos hablado con hombres que fumaban un tabaco, que sabía a otra cosa que el que por aquí fumamos. ¡olia tan bien y era tan suave!...; hemos paseado por las calles asfaltadas, amplias, limpias, por las que circulaban los coches con sus ruidos y su lujo; hemos ido por la noche al teatro y hemos visto que los hombres aquí viven una vida tan distinta de la que viven nuestros paisanos, los campesinos, que mi amigo me pregunta: ¿aquí son todos ricos? ¿nadie trabaja? Yo le he hecho comprender que no, que aquellos hombres viven de lo que ganan trabajando; pero él, no convencido, me dice: ¿ganarán mucho? ¿Por qué?—le pregunto;— y me explica su duda, diciendo: porque si yo—y no soy de los que menos tienen allá en el pueblo—hiciera esta vida de café, teatro y comiera como comen aquí, me comía el capital en poco tiempo.

Yo he procurado convencerle de que no es así, que todos los días no son los mismos los que van al teatro; que sí, que hay quienes ganan buenos sueldos, pero que el trabajo es tanto, que necesitan esas distracciones para no caer en sumeraje intelectual, que es como trabajan esos hombres; con su inteligencia, etc., etc. He procurado convencerle de todo esto; pero me parece que mi amigo ha quedado con la duda de por qué él, que tiene su capital en fincas y tiene que trabajar día y noche, pudiéramos decir—de día, en el trabajo corporal, y de noche con la inteligencia—como él dice—para saber cómo hacer producir sus fincas, para que medianamente le den para comer y cubrir las necesidades de su familia, ha de pasar la vida sin distracciones, porque en su pueblo no las hay, sin poder darse un día de descanso, sin ver si quiera que su pueblo tiene las calles amplias y las casas buenas, que él vio en la ciudad.

Hemos emprendido el regreso al pueblo. Mi amigo va pensativo con su idea, y yo preocupado con el efecto que en mi amigo ha hecho el ver cómo viven los hombres de la ciudad, tan distinta su vida de la de los hombres de campo. Llegamos; es de noche; por la calle estrecha, mal pavimentada y sin luz, caminamos hacia casa, guiados por la luz de un farol que lleva un zagalón que fue a esperarnos; y al despedirnos, mi amigo, como si siguiera el hilo de sus preocupaciones, me dice: ¡Concho, si siquiera hubiera luz eléctrica!...

Yo me he recogido en mi casa y pienso... El Estado Nacional-Sindicalista, el Estado de la nueva España, no puede, no debe dejar a estos pueblos en el abandono, esperando que ellos resuelvan sus problemas con sus propios medios; esto no es posible. El nuevo Estado hará por elevar el nivel de vida de los pueblos del campo, porque así evitará el éxodo de estos campesinos a la ciudad, buscando la vida agitada de ésta, y abandonando, con perjuicio para España y para ellos, aquél. El nuevo Estado es fuerte y tiene medios para resolver estos problemas y los resolverá, porque si no... cómo decía mi amigo: —¡Concho, si siquiera hubiera luz eléctrica!... Mohedas, 17 de Noviembre de 1938.—III Año Triunfal.

**J. AGUNDEZ** Fábrica Modelo de **GENEROS DE PUNTO.** Gran Establecimiento de Coloniales **Batería de Cocina.** Paquetería. General Ezponda, 7.-Cáceres

### Acehuche

**Cacería benéfica para hospitales**

Invitados por el camarada Jefe Local de Milicias, Victoriano Solana, salimos ayer de caza unos cuantos aficionados, habiendo enviado hoy a Cáceres, para los fines arriba indicados, cuarenta y cuatro conejos y diez y ocho liebres.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Acehuche, 5 de Diciembre de 1938.—Tercer Año Triunfal.

Saludo a Franco.  
¡Arriba España!

**FELIPE ORTEGA PERERA-VELASCO**  
**Abogado**  
**GESTOR ADMINISTRATIVO**  
**COLEGIADO**

Obtención de certificados de penales. Últimas voluntades, de planos, de Catastros etc., etc. Presentación de documentos en Oficinas públicas y Centros Oficiales. Legalización de documentos. Gestiones de todo género.

SAN PEDRO, 1.  
MUÑOZ CHAVES, 12.  
TELÉFONO, 1464  
CÁCERES

### Cilleros

Ha sido acogida con beneplácito la Ley de Subsidios Familiares, habiéndose inscrito hasta el día 30 de Noviembre 48 patrones con 60 obreros próximamente, y continúan pidiendo hojas en nuestra Oficina de F. E. T. para nuevas inscripciones.

—Han comenzado las obras de construcción de una plazuela al sitio de la Fuente, donde se instalará la Cruz de los Caídos, para perpetuar la memoria de nuestros hermanos caídos en la lucha por Dios y por la Patria.

—Se han recibido con entusiasmo las instrucciones para la repoblación forestal, que en breve serán llevados a la práctica en nuestro término municipal los primeros trabajos.

Cilleros, Diciembre de 1938.—III Año Triunfal.

## Hotel JAMEC

Gran Restaurant. - Instalación moderna.-Gran Bar Americano  
Teléfonos 168 y 64.SUCURSAL: Generalísimo Franco 2

### Portezuelo

**Inauguración de un Comedor Infantil de Auxilio Social**

Hermoso día para este pueblo el día 8 del presente mes.

Con toda sencillez, pero con la mayor solemnidad, fué inaugurado oficialmente este Comedor infantil, donde han de comer y cenar diariamente veinte niños.

Las camaradas de la Sección Femenina, como siempre, incansables, trabajaron con todo entusiasmo, en ponerlo todo con un gusto especial, adornando el Comedor con flores y macetas, quedándolo alegre y riente, como los niños que en él han de comer.

A las 13 en punto llegó el Delegado Provincial de Auxilio Social, camarada Julio Sánchez Pulido, a quien ya estaban esperando en la carretera las autoridades civiles, judiciales, eclesiástica, Jefe Local, Delegado de Auxilio Social y demás autoridades de Falange.

Hechas las presentaciones, se dirigió la comitiva acompañada de mucho público, al edificio donde se encuentra instalado el Comedor, inspeccionando todas y cada una de sus dependencias.

Seguidamente se pasó al Comedor, donde estaban colocados los niños, y detrás las camaradas de Falange Femenina, que habían de servir la mesa.

El virtuoso párroco de esta villa, don Agustín Gómez Antequera, bendijo el Comedor, y acto seguido, el camarada Delegado Provincial nos dirigió la palabra, diciéndonos que los Comedores eran un principio de lo mucho que tenía que hacer Auxilio Social, admiración de los extrangeros, los que constantemente nos vienen a visitar; que Auxilio Social, no solamente se desvive por el niño, sino por la madre, que en su día han de ser los forjadores del nuevo Imperio español. En los campos de batalla, con la sangre de nuestros héroes, y en la retaguardia, con obras de amor y justicia, cumpliendo así los deseos de nuestro Caudillo.

El numeroso público contestó con un ¡Arriba España!, con que terminó nuestro Delegado Provincial.

Las camaradas sirvieron una succulenta comida, a base de carne de liebre, producto del coto titulado «Garra», propiedad del vecino de Cáceres don Ventura Asensio Vega, que gustoso lo ha cedido para Auxilio Social, y cuya caza la matan gratuitamente los vecinos de esta localidad para lo cual salen los domingos y matan la caza que necesite el Comedor, para abastecerse una semana.

A las cuatro de la tarde, nuestro camarada Delegado Provincial marchó para el pueblo de Torrejoncillo, donde tenía que ventilar asuntos de su cargo.

FARMACIA DE  
**L. ESCRIBANO CALVO**  
Pintores, 13 —:CÁCERES

### Carcaboso

Ha despertado enorme interés entre los labradores y los no labradores, que ven con satisfacción el pujante renacer de la España de José Antonio, en el Decreto—de puro estilo falangista—promulgado en 20 de Octubre último por el excelentísimo señor ministro de Agricultura, camarada Raimundo Fernández Cuesta.

En este pueblo se constituyó rápidamente la Junta Local Agrícola, la cual, con un celo extraordinario y en sesiones nocturnas para no restar tiempo a sus quehaceres campestres, dió comienzo a su labor, que culminó en 24 de Noviembre, con la formación del «Plan de operaciones agrícolas», que envió seguidamente a aprobación del Servicio Agronómico Provincial.

Así, los gobernantes de Franco, sustituyendo con el estilo falangista el oropel de los discursos parlamentarios de los últimos tiempos, convierten en realidad las justas aspiraciones de nuestros campesinos, que antes hubieran necesitado para ello mover el pesado vehículo de las Comisiones, las Ponencias y el discurso, que sólo servía para solazar a desocupados, tonos y papanatas, y terminar después con una decepción para los que de buena fe habían confiado en aquel tinglado.

Carcaboso y Diciembre de 1938.—III Año Triunfal.

### GRAN BAR "EL SANATORIO,"

Bebidas de las mejores marcas. Mariscos  
**BOCADILLOS Y APERITIVOS**  
Paneras, 2.—Teléfono, 204.—Cáceres

### Camisería - Perfumería - Confecciones Almacenes MENDIETA

Teléfono, 244. Generalísimo Franco, núm. 1

## IN MEMORIAN

¡Cachorros de la Falange forjadora del Imperio!

No lloréis a José Antonio, que José Antonio no ha muerto.

¿No lo véis cómo nos mira desde el brillante lucero donde hace su guardia eterna dándonos su fe y su aliento?

La canalla moscovita nos arrebató su cuerpo, mas su alma está con nosotros perenne a través del tiempo.

El vive en su obra fecunda y vive en nuestro recuerdo y en la espada del Caudillo y en el cariño de un pueblo que, al eco de su palabra y a la fuerza de su genio, despertó y se puso en marcha por las rutas del Imperio que le marcará su Historia y sus destinos eternos.

El vive en nuestros afanes dándonos constante ejemplo y será el Ángel Custodio que vele nuestros esfuerzos.

Y cuando España sea una y grande cual fué su sueño veréis cómo nos sonreí contentos desde aquel puesto que goza entre sus mejores junto a Dios allá en el cielo.

¡Cachorros de la Falange forjadora del Imperio! no lloréis a José Antonio, que José Antonio no ha muerto.

TOMÁS PÉREZ DE LA JARA.

### Moraleja

**El segundo aniversario de la muerte de José Antonio**

El domingo, segundo aniversario de la muerte de José Antonio, amaneció en ésta nublado y triste, como si el día quisiera asociarse también a la tristeza que sentían hoy los moralejanos, por el recuerdo imborrable de nuestro glorioso Mártir.

A las seis de la tarde del sábado, día 19, se reunió la Sección Femenina en el Cuartel de Falange y rezó el Santo Rosario.

A las siete de la tarde del domingo, día 20, una hora antes de dar comienzo los discursos del Generalísimo, de Fernández Cuesta, y de Serrano Suñer, ya estaban llenos completamente de público los dos locales que se habilitaron: uno, para hombres y otro para mujeres. Con religioso silencio se escucharon los discursos y al terminar, brazo en alto, se oyeron los himnos. A los gritos de ¡Franco, Franco, Franco!, se desalojaron los locales.

Al día siguiente, lunes 21, a las once de la mañana, se celebró un solemne funeral en esta iglesia parroquial, con asistencia de todas las Autoridades Civiles y Militares y Jefe Local con todos los Delegados de Servicio de esta Organización, viéndose la iglesia completamente atestada de público. El cura párroco de

esta feligresía, dirigió breves palabras a los asistentes, poniendo de relieve las ideas maravillosas que albergaba aquella inteligencia extraordinaria de José Antonio, truncada en plena juventud.

A la salida de la iglesia, a las doce en punto, se descubrió la lápida con el nombre de José Antonio, que estaba colocada sobre la fachada principal de la torre de la iglesia y en este momento se hicieron las salvas correspondientes. A continuación el Jefe Local dió los ¡PRESENTES!, reglamentarios que fueron contestados entusiásticamente y emocionadamente por el pueblo en pleno y por los flechas y milicias en formación.

Terminados estos actos, se reunió el pueblo entero en un gran salón y con un silencio sepulcral y una atención inmensa, se dió lectura por el Jefe Local de Prensa y Propaganda a la lección sobre «José Antonio y el Campo».

Camarada José Antonio Primo de Rivera.

¡PRESENTE!

## Se ha quemado una chavola

¿Una chavola? ¡Bah! ¡qué tontería!

Pues no es ninguna tontería, sino una chavola enterita y vera, algo más querido que un chalet de recreo, o el suntuoso palacio de cualquier señor.

¡Y tanto trabajo! cavar en el suelo, traer juncos del río que está lejos como un demonio, coserlo todo con alambre de espinos de las alambradas, y palotes y escobas... ¡Santa paciencia de araña sin nido!

¡Qué bien se dormía en ella! Mas el dichoso candil de lata de sardinas con su chisporroteo insensato la tragó en minutos. Iluminóse toda la posición en danza de resplandores.

¡Que se quemó! ¡Que se quemó! Y Pepillo en tanto, desde el parapeto, sin poder abandonar el puesto, miraba su trabajo y afán desmoronándose.

Cuánta heroicidad tragó el anónimo. Porque dentro de la chavola había munición y bombas. Como demonios locos penetraron por la lumbre, a riesgo de quedar la vida por sacarlo todo. ¡Dios sabe si no lo que hubiera pasado!

Y como las desgracias nunca vienen solas, resulta que dentro había un paquete de 3'60 y la manta. ¡Un paquete de tres sesenta que se dice muy pronto!

Al gran brasero de su rescoldo han venido a fumar los que no tienen servicio.

¡Pobre Pepe!, sentado en su parapeto, el fusil entre las piernas, mira las lumbres lejanas del enemigo, como estrellas caídas en el suelo. Pero no te apures, que siempre hay camaradas.

Resbala de sus ojos un lagrimón que limpia con el revés de un dedo y me dice muy serio.

¡Un paquete de tres sesenta y la manta!..

¡Porqué uno habrá también quien asegure de incendio las chavolas?

MEJIAS.  
(de la Cuarta Bandera.)

## Lea V. "La Falange"

### Circular de Burgos.-Ministerio del Interior BASES DEL CONCURSO DE SUBSIDIO FAMILIAR EN LOS FRENTEROS

El Caudillo, en su deseo de que los combatientes que son la más adelantada aristocracia de esta Era Nacional, se mantengan despiertos a la labor que se realiza en España, en el sentido que no haya «un hogar sin lumbre ni un español sin pan», después de firmar la Ley de Subsidios Familiares, ha querido que los soldados de España, máximo exponente de las virtudes del pueblo español, sepan apreciar desde sus trincheras y puestos de servicios, cuál es el exacto sentido de esta Ley y la significación que para la futura paz de España se contiene en la letra y espíritu. A este objeto el Generalísimo ha dado su autorización para que sea organizado un concurso entre los combatientes del Glorioso Ejército Español, con el fin de premiar a los que de una manera más breve y más clara expongan lo que entienden por Subsidio Familiar, según la norma en que estos son estructurados en España por la Ley de 18 de Julio de 1938.

**BASES**

**Primera.** Podrán concurrir a él todos los individuos (cabos y soldados) del Ejército Nacional y de las Milicias del voluntariado español, pertenecientes a unidades constitutivas de los Ejércitos en operaciones.

**Segunda.** Se formará un primer jurado por cada división, nombrado por el jefe de la misma, que cuidará de seleccionar de acuerdo con el espíritu del concurso que detalla en las presentes bases, los cinco trabajos que considere con méritos preferentes para remitirlos a su vez al cuartel General del Generalísimo y que por el jurado que se forme en la Jefatura de Propaganda en los frentes, se seleccionen los que han de ser en definitiva premiados. El mando de cada división determinará la forma de proceder a una preselección de los trabajos por parte de los mandos inferiores, si lo considera oportuno y asimismo la remisión de los mismos, desde las distintas unidades de armas y servicios hasta su Cuartel General.

Para los combatientes de unidades y sección, afectos a los cuerpos de ejército, se procederá análogamente en sus cuarteles generales o como se dice anteriormente, para las divisiones.

**Tercera.** El jurado en cargo de decidir cuáles han de ser los trabajos definitivamente premiados, será designado por el Jefe del departamento de Propaganda en los frentes, con la conformidad del Excelentísimo Sr. Jefe de Esta-

do Mayor del Cuartel General del Generalísimo.

**Cuarta.** Serán premiados aquellos trabajos que expresen con mayor claridad cuál es el concepto personal que su autor ha deducido de la lectura de la Ley de Subsidios Familiares o de los textos que, explicando la misma, se han editado y que serán convenientemente repartidos por todos los frentes de España. Los trabajos no podrán exceder nunca del tamaño de dos cuartillas escritas con letra legible, o/o.

**Quinta.** A los autores de los trabajos premiados, uno por división y uno por cuerpo de Ejército, el Caudillo concede quince días de permiso y el Instituto Nacional de Previsión entregará a cada uno de los mismos 100 pesetas como gratificación.

**Sexta.** El plazo en que los trabajos seleccionados por cada división o cuerpo de Ejército, deberán estar en el cuartel General del Generalísimo, termina el 31 del corriente Diciembre y el fallo se dará el 10 de Enero próximo.

**NOTA.**—Como aclaración, se hace constar que los premios no serán otorgados a los trabajos que demuestran una mayor educación cultural, sino a los que indiquen con mayor claridad que los restantes ha percibido el autor, cuál es la intención de la Ley de Subsidio Familiar, con respecto a las necesidades de España.

El sorteo de Navidad se acerca. Quedan ya pocos días para el mismo. Apresúrate a comprar los décimos de la misma.

### JAVIER Fotógrafo

Trabajos especiales y ampliaciones

Generalísimo Franco, 12. - Teléfono, 268 - CACERES

### Felicitaciones de Pascuas al Caudillo

Para felicitar las Pascuas al Caudillo, se han puesto a la venta postales con la fotografía del mismo.

Pueden adquirirse en Prensa y Propaganda, General Ezponda, 1, y en todos los Establecimientos de imprenta y librerías de nuestra ciudad.

Arturo O'Ferrall

TRADUCTOR Y PROFESOR DE IDIOMAS

CACERES

Anúnciese en "La Falange"

**ALMACENES DE TEJIDOS LANAS y CEREALES**

SUCESORES DE VICTOR GARCIA

**CACERES**

APARTADO, 9 TELEGRAMAS: SUVIGAR. TELÉFONO, 240

### Crónicas de guerra Con la 3.<sup>a</sup> Bandera

(FRENTE DE EXTREMADURA)

**LAS DOS PUAS**

En esta empresa de ir captando momentos y matices de esta vida de posiciones, he dado para esta crónica con el tema interesantísimo de: el ocio en las trincheras.

He de decir en honor a la verdad que la principal manera de entretener el ocio en las trincheras, es fumar.

Aquella ingeniosa definición del P. Coloma acerca de esa función de esconder un poco de humo en el organismo para devolverlo después a la atmósfera, no puede aplicarse aquí. Aquí si es tarea en la distracción, pero no puede ser distracción en la tarea, porque precisamente cuando se está de servicio de centinela, no se puede fumar. Con gran sentimiento y sacrificio del centinela, pues ocurre con el tabaco lo mismo que con el agua: que cuando no se puede beber, más se excita la sed hasta hacerle a uno sentir todo el refinado suplicio de Tántalo.

No se alarme nadie: no estoy haciendo un preámbulo para darles un sablazo pidiendo tabaco para la Bandera, cuyos muchachos, por otra parte, sabrían desde luego agradecerlo con nobleza y fumarlo con fruición.

Tampoco es una censura para las madrinas que no lo mandan a sus ahijados: casi estoy seguro que eso lo hacen velando amorosamente por su salud. Ellas han aprendido muy bien

que el tabaco es un veneno y por nada del mundo contribuirían a que sus ahijados criaran unos pulmones negros—¡qué horror!—según los presentan los cartelones de las escuelas.

Al tabaco, como medio de distraer el ocio, le siguen la lectura y la música. El hombre de las trincheras siente avidez por la letra impresa; a la vez que en fumar, piensa constantemente en leer. ¡Divino momento el de la llegada del cartero! Al cartero, todos le consideran como un camuflado y sin embargo, le levantarían un monumento de mármol con fervorosas dedicatorias.

Se abren nerviosamente las cartas, se devora la prensa. Y es que las cartas, los periódicos, los libros, los folletos... Todo eso nos trae efluvios y noticias de la retaguardia: de la madre que tiene siempre en vilo el corazón, de la novia que espera y desespera, alegre y triste, mimada y confiada. Porque la posición, lo dije muchas veces, da la sensación de un islote perdido en la angustia y la soledad, terriblemente aislado: y las cartas, los periódicos, son los mensajes del socorro y las gaviotas del buque que se acerca y las mariposas revoloteantes de la ilusión.

¡Cómo agradecemos la generosidad del Bibliotecario Provincial y de los Delegados de Prensa y Propaganda, que nos han procurado revistas y novelas!

Y ahora viene lo de la música. El mito de Orfeo es eterno. Siempre la música apacienta las almas por los valles de todos los ensueños. ¡Y qué bien le sienta la melodía al corazón apenado, o nostálgico, u oprimido de tedio! La música alegra al triste y purifica al alegre. Y a todos lleva, en viaje embrujado, a una noble región de limpios pensamientos y exquisitos goces.

Por eso no me extrañó al ver con qué paciencia y ahinco, el teniente Onega, de la 1.<sup>a</sup> Centuria, rozaba contra una piedra de afilar las únicas dos puas con que cuenta para hacer chillar en un armatoste con aspecto de gramófono, las cuatro placas picadas y arañadas.

De vez en cuándo, me mostraba su dedo índice con un canalillo enrojecido a punto de sangrar. Sonreía y volvía al restriego contra la piedra. Sus falangistas espeaban interesados en la tarea y ansiosos de escuchar la música. Al fin, se dió cuerda al aparato y empezaron a sonar las notas de no sé qué canción. Unas veces salían limpias y otras confusas, horribles, hiriendo para el oído delicado, cuando la púa llegaba a uno de los «baches» de los discos. Sin embargo, los muchachos escuchaban absortos y entusiasmados.

No me extrañó la paciencia y el ahinco en afilar las dos únicas puas. Pero me apenó un poco y le dije al teniente:

—No sude más. Ya verá. Yo diré algo en la crónica y verá usted cómo nos llueven placas y puas... y hasta pudiera ocurrir que nos regalaran un gramófono nuevo.

Con esta promesa llené de satisfacción el teniente y a los muchos les relucie-

### Notas Municipales

Impresiones de una sesión

En la pasada sesión del Ayuntamiento se discutió y acordó la cuestión de la cena de Navidad a los necesitados de nuestra ciudad.

Aparte la honda significación de hermandad sincera y compartida que encierra la idea en sí, conviene destacar por lo que dice del bienestar que nuestro glorioso Movimiento ha venido a traer a todas las clases sociales, especialmente a las humildes, las afirmaciones del Alcalde, basadas en la realidad de la disminución notable, casi absoluta de aquellos casos de verdadera necesidad que en viejo régimen demoliberal constituían una verdadera vergüenza del país que las presenciaba sin que les conmoviera, pese a su desmesurada extensión.

Motivo de satisfacción es este para todos; pero no lo bastante para pensar que todo está hecho. Quedan todavía, si bien en menor escala familiar, que las unas

porque sufren consecuencias del pasado y las otras por el número excesivo de sus miembros, que no podrían pasar la cristiana y evocadora Nochebuena con aquella alegría y abundancia en su mesa que fuera de desear. Para estos habrá cena de Navidad, porque así lo quiere el vecindario, que vive mejor, al que nuestro Ayuntamiento interpreta disponiéndose a servirle el pan para sus cuerpos y con ellos para su espíritu en el presente material que se les suministra en esa fecha.

Ya se han comenzado a recoger donativos en los sitios destinados para ello, en los establecimientos de los Sobrinos de Gabino Diez, plaza de la Cruz de los Caidos; en el de D. Mateo González, en la calle del Generalísimo Franco; en el de D. Miguel Serrano, en el portal de la Plaza del General Mola y en el de D. Domingo Muriel, en la Plazuela del Duque.

La cena este año, se servirá por Auxilio Social, más experta y conocedora por su gran experiencia de estas cuestiones, y según nuestras noticias será en frío, es decir, en especies, convenientemente calculadas para que cada familia se las condimente según sus gustos peculiares.

En la Inspección Municipal, se están ya confeccionando las listas de los que por su situación deban participar de este beneficio. Es allí donde deberán acudir aquellas familias que estén dentro de estas condiciones para tener derecho a la cena.

Las listas de suscripciones que ya han comenzado a publicarse, demuestran por las cantidades recaudadas, al frente de las cuales van las autoridades, la entusiasta acogida que la idea ha tenido por parte del vecindario.

No necesita éste de excitaciones para cumplir con estos deberes de hermandad; sin embargo, hemos de advertir a todos que, ante la proximidad de la fecha y lo corto del plazo dado, deben apresurarse a hacer entrega de sus donativos.

Aparte esta cuestión, y las de trámite, tratadas en la sesión, no hubo otra destacable, que el ruego formulado por nuestro camarada Villarroel, en el que puso de manifiesto las deficiencias que de algún tiempo a esta parte vienen notándose en el alumbrado de nuestra ciudad, y señalando la conveniencia y la necesidad de que a aquellas se pongan pronto remedio en beneficio del vecindario.

El Alcalde recogió el ruego prometiendo que haría las gestiones oportunas para que las deficiencias apuntadas se corrijan y eviten en lo sucesivo.

### CALZADOS PEÑA

Extenso surtido y buen precio

Basilio Sánchez Alcón

Teléfono 277 CACERES

ron los ojos de entusiasmo.

Pero ¡por Dios! que haya alguien en retaguardia que no quiera dejarme en mal lugar y desairado. Y sobre todo, que no queden estos muchachos sin ese alimento espiritual de la música, que sienten apasionadamente y que les hace «una cosa muy dulce y muy jonda» en el corazón, como dicen ellos, «castuos» extremeños cien por cien.

FAGARSANMA

Corresponsal de la 3.<sup>a</sup> Bandera de Cáceres.

XI 38.

### Nuevos caídos de la 3.<sup>a</sup> Bandera

Comaradas: Alferez Elías López Puebla y Eduardo Antón Esteban:

A la gloria que día a día, en la lucha sorda y enconada de las posiciones que conquista la Bandera, habéis añadido vosotros la de vuestra muerte. ¡Que Dios os conceda también la suya!

Vuestros camaradas de esta heroica y probada Bandera de los «Cigüeños» os prometemos eterna memoria y seguir sin desmayos el recto y empinado camino de los luceros a que vosotros ascendisteis.

La 3.<sup>a</sup> Bandera, con espíritu firme y entero, os grita:

Alferez, camarada Elías López Puebla; camarada Eduardo Antón Esteban:

¡PRESENTES!

### Almacenes MIRON

MUEBLES - Loza y Cristal

Depositario del HIERRO LIQUIDO DE LA PROVINCIA San Juan núm. 22 CACERES Teléfono 462

CAMISERIA - GENEROS DE PUNTO

CASA GOZALO

Teléfono 212

Abanicos - Perfumería - Confecciones

### Mariño

MOSAICOS CEMENTOS, YESO y toda clase de materiales para construcción

Carretera de Medellín. Teléfono, 147. Cáceres



## Exigencias del estilo nuevo

Estas dos proposiciones son ciertas: que toda Revolución necesita un estilo; y que el estilo hace la Revolución.

Este no es sólo una gala literaria o estética que invite a los hombres y a sus obras de cierto sello privativo. Mejor dicho, el estilo es esto y además otra cosa fundamentalísima y profunda: el rasgo moral, ético, puro y vigoroso que infunde carácter y otorga Razón y Verdad a los actos y a las consignas de la nueva vida. No es por consiguiente un «bello gesto» al frívolo modo francés de fin de siglo. Ni una moda. ¿Quién dijo moda al hablar de la camisa azul?... Si el estilo—el nuestro—afecta a la carne y al espíritu, a lo mortal y a lo eterno, a lo que llevamos encima del corazón y a lo que hay por dentro de él.

Sin miedo a lo difícil, con una valentía alegre y sencilla de falangistas, pretendemos una nueva escultura del hombre. Y enténdase que la escultura es el arte humano más próximo a la gracia divina. El artista griego encontró medidas exactas y perfectas: los cánones clásicos, siete cabezas, un cuerpo. También nosotros hemos encontrado las medidas justas que en lenguaje preciso, con voluntad de cincel y lápida, están esculpidas en nuestra doctrina. Claro que a algunos les ciñen demasiado, les aprietan y molestan.

Hay datos que son razones concluyentes.

Cuando la palabra no sugiere un concepto, como cuando el pensamiento no crea una obra, de nada sirven; es gana de hablar y de pensar. A la época de los discursos ha sucedido la época de las órdenes. Todo es real y tajante. Preciso. Precisamente así.

A nuestros venerados abuelos les gustaban los discursos de Don Emilio Castelar. Efectivamente, estaban bien; eran bonitos, eran buenos, es decir, morales. La Ética y la Estética de a la sazón los hallaban perfectos con arreglo a sus normas. Nosotros tendríamos que preguntar qué hacían todas aquellas palabras de paseo, holiendo, como una «finalidad sin fin», a la manera Kantiana. De paseo, sí, las palabras como los diputados, y los poetas, y las damas. Los españoles de por arriba se habían acostumbrado a los grandes barullos, a las magníficas corridas de toros, a las imponentes manifestaciones, a los largos períodos oratorios y a los plácidos paseos... para comentar. Mientras, los españoles de por abajo sentían hambre de pan y justicia, sed de agua y venganza. Consecuencia: se impone la época de la pistola, y luego, como esto era poco, la del fusil.

Ahora tienen que darse cuenta de que un soldado, todo el día andando, jamás pasea. Y hay que hacerse a lo uniforme y medido, a lo azul, que es forma primaria e imperativa de lo justo.

Se acabaron las finalidades sin fin.

El nuevo estilo forja el hombre y la norma; la carne y la ley. Norma, en su raíz griega, significa medida. La medida del hombre.

Hay que ver lo honda y extensa que es la tarea. En lo político, no tiene precedentes. Nuestra obra es casi divina. Somos creadores. Y con este espíritu y con estos alientos, trabajamos, luchamos sobre las anchas espaldas de Castilla, tierra y taller de Imperios. Porque por Castilla no entendemos nosotros una región, sino una Religión. En ella no encontramos el pasado, sino lo eterno, allí donde se juntan lo más profundo de la tierra y lo más alto del cielo, ahí esta la raíz viva y robusta, el origen de nuestro Ser y la norma de nuestra manera de ser. En otras palabras: Hombre y Estilo.

Nuestro Movimiento, nuestro ataque y nuestra obra, la Revolución, penetra en todo, lo mismo en la sangre que en la organización administrativa del Estado. ¿Cómo? No es un secreto. Con Valor, Fé, Ciencia y Juventud. Los que no temblaron ante cien tanques enemigos, no temblarán ante nada ni ante nadie. Antes, la más leve reforma jurídica, suponía mil protestas, mil voces y otros tantos años para luego quedar reducida a humo de pajas. Ahora, en silencio, alegremente, sabiamente, fundidos los corazones, nada infunde temor y todo se hace. Nuestro futuro, por lo rápido y cierto, es un presente.

Y un presente es ya el hombre nacionalsindicalista que curva sus espaldas ante el trabajo, que hinca sus rodillas ante Cristo y que alza enérgico, su brazo, sostén firme de la Patria. Y con el hombre está conseguido todo cuando el Estado, en vez de mera superestructura jurídica, es el alma, la forma—aristotélica—de aquellos a que se debe: en este caso hombres que trabajan: o sea, hombres y profesiones.

Estos son los frutos y los fines de nuestro estilo que, en ansias de perfección, quiere ser éticamente bello y estéticamente bueno, para luego, llamar a lo bello exacto, y a lo bueno, justo. Con dureza propia, que a nadie halaga.

¿No se ve aquí toda una Obra, toda una escultura, moldeada, forjada con ese arte humano tan próximo a la gracia divina?

ANTONIO HERNÁNDEZ GIL.

**Obrero: exige a tu empresario te incluya en los padrones del Subsidio Familiar. El tiene el deber de hacerlo. Y tú el derecho—no por tí—sino por tu familia y por España de exigirlo.**

FLECHAS

## Villancicos...

Las flechas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, han reanudado este año, en nuestra ciudad, como en toda España—la iniciativa es de carácter general—la vieja tradición, borrada en parte en años de liberalismo, de los cánticos de villancicos por nuestras calles y plazas en las vísperas de Navidad.

Hoy, luego de cantar bellos y delicados villancicos en el altavoz de los servicios de Prensa y Propaganda, recorrieron nuestras calles, precedidas de cornetas y tambores, interpretando tiernos villancicos, al son de palillos, castañuelas y zambombas. Las organizaciones juveniles de ambos sexos preparan en sus respectivos domicilios, «Nacimientos» y otros actos, apropiados a estas fechas religiosas y siguientes...

**Que la guerra no os quite la buena costumbre de jugar a la Lotería de Navidad.**

## Calendario de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons

El calendario que la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons va a publicar, tendrá una síntesis de todas las efemérides de la guerra y del Movimiento, especificándose en él asimismo todas las actividades desarrolladas por las mujeres de la nueva escala, desde que comenzó nuestra cruzada. La brillante pluma de Fray Justo Pérez de Urbel, ha contribuido a elaborar el calendario que contiene un texto sobre las principales festividades litúrgicas.

Además reproducciones de hermosos cuadros religiosos de los mejores pintores del mundo han sido intercalados en el calendario de la Sección Femenina para 1939 e imprimen al mismo un aspecto altamente sugestivo. En el calendario está registrada cronológicamente: gloriosa reconquista de las principales poblaciones y aparte de interesantes datos relativos a su liberación, evocan con rapidez pinceladas de Pilar Primo de Rivera: textos de nuestros mejores camaradas y de las Jerarquías del Movimiento le elevan a la categoría de un documento que no puede faltar en ningún hogar auténticamente español.

Magníficas fotografías cuidadosamente seleccionadas y reproducidas en fotograbado, avaloran el conjunto, visión completa de las ciudades reconquistadas, escuelas de la Sección Femenina, nuestras camaradas trabajando para los soldados en los lavaderos y hospitales, testimonian fehacientemente la formidable labor de las mujeres que dirige la hermana de José Antonio Primo de Rivera.

El magnífico almanaque, será puesto a la venta en todas las Librerías y en las Delegaciones de la Sección Femenina, al precio de 4 pesetas.

ARRIBA



España

## POR LA UNIDAD

Cuando José Antonio pensó en dar a su Movimiento un himno—esa expresión suprema y conmovedora de una fe irrevocable—dijo a los camaradas, reunidos, que no quería una canción que hablase de violencias, ni de venganzas, ni de odios, ni de sangre, sino una canción de amor y de muerte; de una muerte silenciosa, de un silencio amor y de una ancha y sonora esperanza. Leed el himno nuestro, camaradas—que lean también los que no quieren o no pueden conocer—; no encontraréis en él ningún reto, ninguna «chulería», sino un sacrificio aceptado hasta el fin, en espera de un triunfo lejano con églogas de campos, de cielos y de aguas, en que vuelva la paz. Un tiempo de primavera, de juventud, en esta alba atormentada de una nueva y joven edad.

Leed también la oración de los Caídos Nada hay en su texto admirable que pida castigos sobre todos los culpables de esa sangre vertida, sino el agradecimiento a Dios porque eligió para nuestro Movimiento el camino de todo dolor. El dolor de la muerte y, sobre todo, el dolor de la hostilidad sistemática e implacable. «Los nuestros no mueren por odio, sino por amor». Porque en su amor a los pobres equivocados y envenenados, hablaron antes las ciegas pistolas que las palabras ardientes, amorosas y definitivas de nuestros camaradas, dispuestos siempre a cumplir el acto de servicio, de la muerte, cuando la muerte servía para la Revolución Nacional-Sindicalista.

Entre la saña de los unos y la antipatía de los otros, nuestro Movimiento no conocía el odio. Y si alguno recuerda algún caso de odio, sepa que aquello no era nacional-sindicalista y que no se debe reprochar a un Movimiento entero la falta de alguno de sus militantes, que olvidaba momentáneamente el espíritu de nuestra doctrina. En medio de pistoleros y de trepidantes, nuestra Falange era como una llama combatida e inextinguible. Era una Orden religiosa y militar con sus tres votos; era una altiva intemperie al calor de las estrellas de los Caídos; era una poesía todo lo que cabe dentro de estas dos palabras: Movimiento poético. Era una mística. Hemos recordado esa intemperie y esas estrellas, para que sonrían un poco los que hablan «del estilo de la Falange» como una pobre y loca escuela literaria que repite fatigosamente los mismos lugares comunes; cuando es una escuela mística que repite las mismas metas de perfección con una fatiga deliciosa y divina. Porque era una perfección mística que bus-

caba la Unidad de Dios, la combatían igual los sin Dios que los que se contentaban en los momentos de propaganda con exhibir la cruz arrancada al oro de las coronas derribadas.

Pero ni contra unos ni contra otros sentía odio nuestro Movimiento porque era mayor el dolor de ver los equivocados, cerrados los ojos a la luz, de ver a toda una generación con el alma partida. Y aún sentía mayor misericordia para los que movían contra él las pistolas que para los promovedores de los discursos, las murmuraciones o las calumnias. Como en la enseñanza evangélica hay amor para los pecadores capaces de un arrepentimiento y anatema para los hipócritas virtuosos cuya obstinada soberbia es inaccesible a todo arrepentimiento. Esta generación, con el alma partida, es la que ha traído la España partida por las trincheras de la guerra, y que por impedir el remedio de unidad que enseñaba nuestra doctrina ha tenido que aceptar la cirugía de la guerra.

Esta España partida será entera en la realidad geográfica con el triunfo del Caudillo, pero entonces tendrá que unirse también el alma porque si no, si perdura una generación con el alma partida en torno a la perenne e invariable trayectoria del nacionalsindicalismo, se habría perdido la paz. Hasta que llegue el momento de ejercer en la paz del Caudillo el camino que con luce a esa unidad permanecerá en lo que fué llamado con universal referencia «el fascismo paciente».

(Hemos mencionado la enseñanza evangélica para que no se olvide que «el estilo de la Falange» además de ser incomprensible, utiliza con excesiva irreverencia los textos evangélicos).

La perenne e invariable trayectoria del Nacionalsindicalismo. Un viejo aforismo de Escuelas dice: «¿Cambias? luego no tienes la verdad.» En torno a nuestro Movimiento caen los sistemas, las tácticas, los gobiernos, las turbaciones del orden, desaparece la paz, viene la guerra y unos miles de hombres permanecen en la misma fé. ¿Que algunos de ellos cambian? Lo repetimos: no se reproche al Movimiento lo que es falta de algunos contra el juramento que hicieron a la doctrina y al Caudillo que ha de realizarla, en el cual se jura no escuchar la voz de amigo o de enemigo que pueda romper nuestra santa Hermandad.

Y como no cambia el Nacionalsindicalismo tampoco la hostilidad contra él ha cambiado lo sustancial aunque la guerra haya eliminado ciertos frentes de

## Sección Femenina

Se preparan activamente paquetes de aguinaldos para los combatientes

Desde hace varios días la Sección Femenina, prepara paquetes conteniendo aguinaldos para el combatiente, para su envío a los frentes.

La Jefatura Local dirigió en los días pasados un llamamiento a las camaradas de la Sección Femenina, para que apresuren la entrega de sus paquetes respectivos antes del día 20 para que puedan salir para su destino con la debida oportunidad.

Todos los paquetes deben llevar una fotografía del Caudillo y otra de José Antonio, de las que pueden proveerse en Prensa y Propaganda de la Sección Femenina, y en todas las imprentas y librerías.

Este llamamiento es también extensivo a nuestros pueblos, los que a estas fechas deberán tener últimos sus envíos de paquetes.

esa hostilidad, pero aguzó, en cambio, las armas de los que restan. Los que antes de la guerra nos llamaban peores que los socialistas, hoy nos llaman rojos. Los que antes de la guerra decían a la muerte de cada uno de los nuestros «¿Véis cómo la Falange no hace nada? hoy, atribuyéndonos cosas en las que no hemos participado, dicen: el Nacional-sindicalismo es una experiencia fracasada». Los que entonces se asustaban de nuestra violencia y lo esperaban todo de la táctica, hoy dicen que hay que disolver el Movimiento. Los que entonces nos reprochaban que éramos pocos, hoy nos reprochan que somos demasiados. No nos causan sorpresa; distintas palabras cubren el mismo hecho cierto: el miedo al Nacional-sindicalismo.

¿Quién tiene miedo al Nacional-sindicalismo? Los caciques y los rojos. ¿Quiénes son los caciques? Los que manejaban las grandes oligarquías económicas y políticas y sienten disgusto por perder su dominio feudal e intolerable. Estos son los que no nos convenien; más todavía, nos harían daño si hubieran vestido la camisa azul. En cuanto a los rojos, Franco nos ha dado la regla. Los culpables serán juzgados por los tribunales de justicia según derecho. Los otros, si la justicia no halló culpa en ellos, caben dentro de nuestra hermandad. Porque del error no se sale con el rencor, sino con el perdón amoroso y con el conocimiento. Y nosotros—ya lo dijimos hace mucho tiempo—queremos abarcar a toda gente.

Sólo queremos que se conozca nuestra doctrina, que no se clamoree, para que nuestra voz no llegue a todos los que la deban oír. Tenemos en la doctrina que nos enseñó José Antonio la misma fe que él tenía y sabemos como él que basta oír para que se convierta a ella todos aquellos cuya conversión conviene. Únicamente así—lo diremos muchas veces—se podrá obtener la unidad de los hombres, de las clases y de las tierras de España, y el cumplimiento de ese afán incansable del pueblo que siente llegados los tiempos de una nueva misión imperial.

**Franco y su Estado Nacional-Sindicalista cumplen llevando a la realidad el contenido del Fuego del Trabajo.**

**Ved la implantación del Subsidio Familiar.**